

# MOZAMBIQUE

Malgré des années de progrès et de croissance notables, le Mozambique peine à se hisser du bas de l'indice de développement humain de 2016 du PNUD, soit au 181<sup>e</sup> rang sur 188 pays. Le Mozambique est l'un des pays d'Afrique les plus vulnérables aux changements climatiques et continue à être dépendant de l'assistance internationale.

L'inégalité des genres est profondément ancrée et nuit au progrès. La mortalité maternelle demeure obstinément élevée, aggravée par la violence fondée sur le genre, le mariage en bas âge, la pénurie de services de santé sexuelle et reproductive et les inégalités sociales. Le gouvernement du Mozambique s'est cependant engagé à renforcer l'égalité des genres. Il compte y parvenir en se penchant sur les facteurs déterminants des mariages d'enfants et les mariages précoces ou forcés. Il prévoit également de protéger la santé et les droits sexuels et reproductifs des femmes et des filles, notamment en leur donnant accès à des services d'avortement sécuritaires.

Pour aider le pays à relever ces défis, le Canada a continué de travailler à l'établissement de changements durables et systémiques et à l'amélioration de la prestation de services aux Mozambicains en continuant d'être très présent dans le secteur de la santé. Il a aidé à promouvoir l'excellence dans les hôpitaux de maternité, à mettre à jour les systèmes d'établissement des statistiques de l'état civil et d'enregistrement des faits d'état civil, ainsi qu'à améliorer les services de distribution de l'eau et d'assainissement dans la province d'Inhambane.

Le Canada a également été un partenaire de confiance pour appuyer les priorités énoncées par le Mozambique dans son plan quinquennal. Cela a été particulièrement vrai en ce qui concerne le développement humain et social, grâce à sa contribution aux fonds communs des secteurs de la santé et de l'éducation. Afin de soutenir des possibilités économiques inclusives pour les Mozambicains, le Canada a favorisé la formation professionnelle, en particulier pour les femmes. Il a également amélioré l'accès au savoir-faire financier et commercial pour les petites entreprises.



Pays : Mozambique © Haut-commissariat du Canada au Mozambique